
流浪地球小说读后感(大全5篇)
当品味完一部作品后，一定对生活有了新的感悟和看法吧，
让我们好好写份读后感，把你的收获感想写下来吧。那么你
会写读后感吗？知道读后感怎么写才比较好吗？以下是小编
为大家准备的读后感精彩范文，希望对大家有帮助!

流浪地球小说读后感篇一

一颗硬科幻的种子，终于抛在了中国电影这块土地上，抛在了
《流浪地球》这部电影的土地上。它发芽了，长得很绿，很
壮。这是一部希望与绝望交织的电影，这两个元素也是其中
最感人的地方。

终于，希望的曙光普照了人们，他们又一次集合起来！

最后，成功了！地球成功了！希望成功了！……

人生只通往一条路，那条路是困难；困难也只通往一条路，
那条路是绝望。但是，绝望路上有许许多多希望的小星星，
撒满大地。你是选择将他们捡起，还是继续向前走呢？拾起
它们，你就会通向成功，别忘了，你的身后有无数人在看着
你。有希望，就有成功的可能。就像电影里所说的：“希望
是我们这个年代像钻石一样珍贵的东西，希望是我们唯一回
家的方向。”

“无论最终的结果将人类历史导向何处，我们决定选择希望。
”

去看看吧，让这颗种子，茁壮成长。

流浪地球小说读后感篇二

三十一年后，太阳会极速老化，瞬间膨胀，那怎么办？电影



中，人们选择了耗尽全部资金，在地球表面建造一万座“行
星发动机”，将地球推出太阳系，到另外的星系定居。为什
么人们会在这危急时刻，冒着巨大风险，选择了这种方系呢？
因为人们选择了希望。是希望驱使人们延续人类文明，才选
择此方案。

在地球脱离预测轨道，即将撞上木星时，刘培强中校选择了
协助地球上的救援队，自己奋不顾身地驾驶空间站，撞上木
星，牺牲自己，让木星燃烧，让地球重回轨援任务。哪喂粉
身碎骨。

任何情况下，都要条装了寿望之之，子远不要。道。为什么
他会在生死之间，放弃莫斯机路人的“火种”计划，做出那
样的举动呢？因为莫斯只是单纯地延续人类文明，没有想到
过放手一搏。而刘培强却选样尝试，选择希望，帮助救援队
一起完成最后机率为0的救援任务。哪怕是粉身碎骨。任何情
况下，都不要丢失了希望之火，永远不要。

“爸爸要执行任务，这是爸爸一生中，最重要的任务。

“爸爸，你真的会变成一颗星星吗？”

“真的。只要你数三，二，一，抬头！就看见爸爸了。”

这是电影中刘培强中校和做儿子刘启的一段对白。刘启小时
候，爸爸给他说了那些话。十五年后，刘启因为误打误撞，
不小心加入了救援队。而在地球毁灭之际，刘启爸爸曾经讲
过的一句话给了刘启希望。于是，他想出了一个拯救地球的
办法，却因能源不足而无法成功。这时，远在空间站的刘培
强，没有任何顾虑地选择了撞击木星，牺牲自己。在即将撞
上木星的时候，刘启含泪问爸爸何时才能见他，爸爸说，现
在就可以，只要数三，二，一，抬头！就能看见他了。一瞬
间，空间站撞上了木星，巨大的冲击力使地球重回轨道。刘
启也喊出了十五年来未喊出的一声“爸”。



因为亲情，才让这个世界变得更加美好。因为亲情，才危机
化险为夷。在这个世界上，最珍贵的就是亲情。

希望与亲情，才让这部由刘慈欣写的小说改编而成的同名电
影，把中国科幻片和家庭片，以一种特殊的方式，融合在一
起，呈现出了今天这部感人肺腑的《流浪地球》。

流浪地球小说读后感篇三

今天说一说口碑大爆的电影《流浪地球》。

这部电影相比同时间上映的电影相比，知名度与影响力都比
较小，相比韩寒、黄渤、沈腾、周星驰这些响当当的人物来
说，这部电影唯一可拿出手的就只有吴京和刘慈欣了，尽管
在这部电影火爆之前，很多人并不知道这部电影和这两个人
有关。

一开始可能这部电影的创作组也没想到本来期望是一个小众
群体喜欢的电影，却成了全民叫好叫座的电影，其中吴京从
客串到投资的新闻点也被挖了出来。

整体看这部电影，可以用优秀来形容，相比之前中国其他所
谓的科幻电影相比，这部电影可谓是创世纪的佳作。当然这
里面有刘慈欣很大的功劳，毕竟这是中国近代最著名的科幻
小说家。

电影故事非常完整，并且跌宕起伏，配合强大的后期效果，
堪比美国大片。故事其中包含的天体物理知识也是让大家有
了一次“受教育”的机会。最终电影实现了中国人拯救地球
的优秀壮举。

可以看得出，这部电影在刘慈欣优秀的故事之外，学习了很
多好莱坞的电影技巧，小人物的英雄之举，大人物的无比愚
蠢，以及几次巧妙的返转，也是让电影有了强大的吸引力。



朋友圈中说电影比较好，主要看中的是电影的客户效果，这
也从侧面显示出中国电影业的强大发展力，仅仅几年时间，
我国电影各种类都爆发出优秀的作品。其中就包括过去不被
看好的科幻题材。

从整个电影的内容立意上来看，电影还是主旋律比较分明的，
其中那个北京交通管理的提示音也是巨大的亮点。电影体现
了中国人民的强大能力与号召力，这是主旋律抢占高地的具
体体现，也是电影业的一个额外产物。

这部电影据说开始的时候经费很紧张，吴京投资以后才有了
一定的好转。带着刘慈欣的优秀故事，带着吴京的投资，加
上一支年轻优秀的创作队伍，这部电影背后是中国电影创作
的无限春天。

最后，还是不得不感叹吴京的运气与眼力，又大赚了一笔。

流浪地球小说读后感篇四

在刚过去的新年中，我在新年的第十分钟坐进了电影院观看
了这部我期待已久的电影，流浪地球，看完这部电影，我有
很多的思考，所以我用笔记录下来。

总的来说，如果100分满分的话，我可以给这部电影99分，不
给满分的原因是电影就像作文，在中国一篇作文给满分，其
本身就是对这个题材的不尊重，毕竟没有最好只有更好。

来品味电影的内容，首先能让我贯穿这部电影感觉到的一个
词是———人类命运共同体，人类作为支配地球唯一的一种
生物，我们应该是一个整体，我们与地球不可分割，地球的
命运就是人类的命运，人类就是包括不管是男女老少，贫困
富贵的每一个人每一个独立的个体，每个个体的能力是十分
有限的，巨大的行星发动机，不是靠一个人的智慧和能力就
能建成的，没有全人类的空前团结，相互协调，是不可能将



井然有序的将行星发动机以相同的规格修建在相同的位置，
看到这里，我不禁有个思考，假如哪天真的在现实中，太阳
真的急速老化，要吞没地球，人类达到电影所说的空前团结，
会不会愿意接受联合的国家组织或个人，这是我无法解开的
问题，但这个问题的答案是无法干涉的，只有灾难发生的那
一天，事实才能给我们答案，我选择相信一起都是命运安排
好的，我们终究只是五维空间中事件可能性的一个分叉，是
一个有头有尾的实践。

但是从这个问题上可以衍射出的一个我们通过共同努力解决
的问题，如何才能让全人类团结？什么时候才能达到完全团
结？我总结了全人类不团结的几个基本原因，能源空间，宗
教信仰。但我感到讽刺的发现若灾难发生，在灭顶之灾下的
人类，如果还因为这些问题而产生分歧，彼此内斗，到最后
无论发生什么，都是不会有争赢的那个奖品，这是一场注定
没有意义的没有胜利的竞争，除了给对手带来打击之外，又
能给自己带来什么呢？斗争的一方终究会灭亡。

想到这我不禁要问既然如此，我们为何不放下恨与妒忌，放
下歧视与分歧，团结一切可以团结的力量，为全人类共同进
步呢？这是一个哲学上的问题，所以我觉得哲学性思想推动
人类发展的说法是完全正确的，如果人类团结攻击，把有限
的资源用在人类科技进步的道路上而不是在彼此斗争上，尽
快张洼更多的智慧和科技，当灾难发生时，没准我们已经做
好准备，那就不会有人带着遗憾离去，不会有家破人亡妻离
子散，也不用靠抽签的方式进入地下城，去获得庇护，我只
是一个高二的学生，思想境界比我高的人大有人在，这些道
理会有比我懂得更透彻的人，我只希望这些人能产生影响，
量变引起质变。

第二个让我感触很深的就是一个贯穿整部电影的支线剧情，
就是航天员刘培强和他儿子刘启之间的父子感情，因为我本
人是一个和父亲关系十分冷漠的人，所以我在他们之间看到
了我和我父亲的影子，刘培强为了人类，放弃了自己和儿子



的相处时光，常年不能和儿子相见，使得他们自己产生了误
会甚至是仇恨，其实以观众第三人称的角度，会觉得他们之
间的矛盾很好解决，有一个能为人类做贡献的父亲应该是每
一个儿子的骄傲，我们会很理所当然的觉得刘启应该理解并
支持他父亲的工作，并引以为傲，但是我们从人物的角度去
感受，没有父亲的儿子和没有儿子的父亲都是人间的悲剧，
当这种悲剧发生在无辜的自己身上，谁都会产生抱怨，为什
么不是别人的父亲而是我的父亲，我想刘启或多或少会有这
种想法，但是在最后，得知父亲将牺牲自己保全全人类的刘
启，也许是感受到了父亲的伟大以及对父亲的不舍，依然哭
的十分悲痛，再多的仇恨都抵不过父子之间的血肉情，在现
实的生活中，看到很多鸡毛蒜皮的小事，可以得到更广阔的
空间，不要等真正失去的时候才感到惋惜。

然后就是我对火种计划的思考，其实流浪地球计划的本身，
就是延续人类文明，在这一点上，火种计划和流浪地球计划
看似并不矛盾，但是其实我觉得他们有本质上的区别，首先
我们应该弄清楚，我们真正想延续的是什么？人类文明这个
概念太大了，更深入一点，有人可能认为是人类的科学成果，
人类的生命，但其实我觉得都不是，真正该得到延续的是人
类的感情，刘培强在剧中说过这样一句话；“我不希望这是
我和我儿子的最后一次团聚，为了地球，我们已经没有什么
不能失去的了。”看到这里，我觉得流浪地球计划真正想要
保护的不是这个行星地球，而是地球上人们彼此之间的感情，
这才是人类有别于其他动物的地方，它想保护亲人之间的感
情，朋友之间的友情以及过年团聚的亲情，这才是流浪地球
真正的意义。如果最终真的放弃了地球，执行了火种计划，
等人类到达了新的家园，靠受精卵大量繁殖出的没有情感的
人类，他们没有父母，他们只有人类保存自己的一种手段，
一种工具，那么人类的延续又有什么意义呢？与其把它看作
是一种延续又不如说是一个文明没落了和一个新的文明的觉
醒，两者之间并没有太多的交集。

看完这部电影，真的给了我很多的思考，我希望与大家分享，



另外，这部作为中国科幻电影里程碑式的作品，光论其品质，
绝对不输好莱坞大片，他会给你一种很陌生的感觉，你之前
不会在这种水平的特效下看到那么多的中国汉字以及其他中
国元素，中国地名等。

流浪地球小说读后感篇五

如果把科幻片比喻成一个孩子，那么好莱坞科幻大片这
个“孩子”已经出生多年长大成人，并在江湖上混得风生水
起，而我们本国的科幻片“孩子”却才刚刚降生。

但是，有和没有绝对是不一回事，没有就永远空缺了，有就
意味着“孩子”会长大、成才、没准还能一鸣惊人。

《流浪地球》的开播，让国人欣喜地看到我们终于有自
己“生”的“孩子”了。

在中国经济飞速发展的今天，这“孩子”的出生算是时代发
展的必然吧，尽管“他”让我们等了太久。

看了《流浪地球》你又会惊喜地发现如今中国的年轻人如此
之优秀，不论是这部小说的原作者还是整部电影的制作。

地球被迫去流浪了，因为科学家们发现太阳急速衰老膨胀，
其结果会导致包括地球在内的整个太阳系都将被太阳吞没。

为了自救，人类大胆地提出一个名为“流浪地球”的计划，
即倾全球之力在地球表面建造上万座发动机和转向发动机，
推动地球离开太阳系，让存在几亿光年的地球不得不去太空
中流浪，然后用2500年即一百代人的时间，在太空中寻找到
适宜于人类生存的`星系，让人类继续之前在地球表面的美好
生活。

离开太阳系，人类为此付出一半人的生命代价——山崩地裂、



海水漫过陆地、城市被毁、高山夷为平地。

离开太阳系后的地球因为失去赖以生存的温度，活着的人从
此告别了多姿多彩又温暖的地球表面，离开了熟悉的生活环
境，躲到了地表下面的人造世界，跟随地球去流浪。

人们在过去的生活中看到的鲜花、草地、高山大海、城市乡
村都变成了飘着雪花的白茫茫的冰冷世界。曾经习以为常的
一切繁华成为了遥远的太空之梦。

流浪的过程是辛酸的，离开了在太阳系中的运行轨道，飘在
太空中的地球犹为渺小，一不小心就有可能被其他星体吸收
分解，拯救地球于危难人类用尽自智慧、甚至失去了亲人。

在启动地球流浪计划时，联合政府就做了周密的安排：在太
空船上备有足够在另一个星系里出生、成长的人类受精卵与
及一切可以造就一个新人类的物资、科学技术等，如果地球
不能按照计划到达新的星系时就遭遇了不测，那么太空船就
独自逃生，在找到适合的星系时再造就一个新的人类世界。

所以，当地球即将被木星吸取分解之际，联合政府表示无能
拯救地球，只能放弃地球。但是，中国航天员刘培祥放弃了
带着太空船独自逃生，选择拯救地球免于毁灭，带着原来的、
充满温情的地球一起流浪。

中国人拍中国人的片子，片中自是满满的家国情怀，这是
《流浪地球》与好莱坞科幻大片的不同之处——片是科幻片，
心是中国心。

场面宏大、虚幻、炫目是科幻片的标配，《流浪地球》当然
不能少了这些配置啦。坐在放影厅，看着地球在太空中流浪，
场景制作与以往看到的科幻片没有太大区别。

如果把剧中的人物换成几张异域面孔，没有多少人会怀疑这



竟然是国产片。

最为意外的是，一直以搞笑角色出現的吴孟达在此片中竟然
以一幅慈祥的面孔出現，并为拯救地球而牺牲。

《流浪地球》展示的不仅仅是一部高水平的科幻电影，它还
代表正在堀起的中国，以及中国正在堀起的经济地位。没有
国家雄厚的经济实力为背景，没有一个富强的国家做后盾，
谁能牛逼到跑到太空拯救地球?哪怕是科幻电影。

继《战狼2》之后的《流浪地球》是一个经济大国在世界影坛
的实力展示。尽管〈流浪地球〉是第一部国产科幻片，尽管这
“孩子”出生晚，跟成长多年的好莱坞大片相比还有那么一
点点差距，剧情处理也有不尽人意的地方，但这“孩子”五
官端正，长相俊俏。

我们有理由相信“他”能长成影视界的“帅哥”，在不远的
长来能让我们看到最为纯正的中国大片。


